

ESCRITO PARA INCORPORAR INTERVENCIÓN AL ACTA DEL PLENO

***A LA SRA. ALCALDESA DEL AYUNTAMIENTO DE
HUÉVAR DEL ALJARAFE Y A LA SECRETARÍA
GENERAL DEL PLENO***

D./D.^a Israel Álvarez Bejarano, en calidad de Concejal del Ayuntamiento de Huévar del Aljarafe y Portavoz Adjunto del Grupo Municipal PSOE,

EXPONE:

Que por motivos justificados no podrá asistir al Pleno convocado para el próximo día 31 de julio de 2025, en el que se debate, entre otros asuntos, la aprobación del Presupuesto General del Ayuntamiento para el ejercicio 2025.

Que no obstante, desea dejar constancia de la posición oficial de su Grupo Municipal respecto a dicho punto, así como de las consideraciones y preguntas que, de estar presente, habría formulado en defensa del interés general y la buena gestión municipal:

Siete meses tarde. Así llegan los presupuestos de 2025 que hoy se debate, una realidad que va siendo habitual en este ayuntamiento y que refleja una grave falta de planificación y respeto hacia nuestro pueblo.

Hoy este Pleno se reúne, entre otros puntos, para aprobar unos presupuestos municipales que llegan con siete meses de retraso, algo que —aunque es legal— demuestra una falta de previsión y una forma de gobernar que no compartimos.

Sabemos que estos presupuestos saldrán adelante pase lo que pase. Pero eso no nos impide decir la verdad: gobernar a golpe de prórrogas y presentar unas cuentas en pleno verano, con el pueblo de vacaciones, no es la forma seria y responsable de gestionar los recursos de todos.

Y al menos no se ha traído este punto en el mes de octubre-noviembre, que ya es un paso. Pero no es normal ni buena práctica aprobar ahora el presupuesto de 2025, porque significa que más de la mitad del año ya está comprometida y ejecutada sin un presupuesto actualizado, gestionando con partidas prorrogadas de otros ejercicios ya prorrogados, además. Esto reduce la capacidad de planificar inversiones reales, de priorizar necesidades urgentes y de cumplir con rigor la hoja de ruta que se debe a los vecinos.

Desde el PSOE de Huévar del Aljarafe, vamos a exigir y hacer lo siguiente:

- *Pedir explicaciones claras a la alcaldesa de por qué se aprueba ahora y no antes, para comprender esta demora.*
- *Exigir informes detallados de ejecución de gasto, para saber qué se ha consumido ya y cómo afecta eso al presupuesto real de este año.*
- *Instar a la movilización de la ciudadanía para que sepan que la gestión municipal está fuera de plazo de manera legal, pero limitando la participación y la transparencia. Sin saber en qué gasta desde la alcaldía el dinero de todos.*

Nuestro grupo municipal defiende algo muy claro: que cada euro público debe servir para escuchar, cuidar, transformar y mejorar Huévar del Aljarafe. Aunque hoy no podemos valorar en detalle las partidas por falta de tiempo, exigimos rigor, exigimos transparencia y un compromiso firme para que el pueblo avance y no se estanque en la improvisación.

Y me gustaría que comprendiera la alcaldesa-presidenta que (al menos así lo entiendo yo), la mayoría absoluta es una herramienta de gobierno, no un cheque en blanco. Fiscalizaremos cada euro y cada gasto para que el interés general esté por encima de cualquier otra consideración. Este retraso no solo refleja desidia política, sino también una falta de respeto profunda hacia quienes confiaron en este Ayuntamiento para mejorar sus vidas.

Desde el PSOE reafirmamos nuestro compromiso: estaremos vigilantes, presentaremos alternativas como hemos venido haciendo en los últimos meses, con respeto y rigor, mostrando colaboración que esta alcaldía no recibe, y defenderemos la educación y la formación, el medio ambiente, el apoyo al comercio local, a las familias, la salud, la cultura y nuestro patrimonio, la accesibilidad y la movilidad, la seguridad, la memoria democrática, el transporte y todo lo que haga de Huévar un lugar mejor para vivir.

E insisto en la idea de que gobernar con mayoría absoluta no significa gobernar sin escuchar. Y nosotros seguiremos escuchando, cuidando, transformando y mejorando.

Además, quiero dejar constancia de algo que no es un detalle menor: este Pleno se convoca a las 13:15 horas, en plena jornada laboral para la mayoría de nuestros vecinos y vecinas. Y no es la primera vez.

Celebrar los Plenos a esta hora, en pleno verano, es una forma de dificultar que la ciudadanía pueda asistir, escuchar y participar. Y también de entorpecer la labor de quienes, como yo y muchos otros, compaginamos nuestro trabajo con la responsabilidad de representar a nuestro pueblo.

Un Ayuntamiento serio no esconde los debates importantes en horarios imposibles. Un Ayuntamiento serio escucha y da la cara a la gente, sin esconderse detrás de la hora de comer.

Desde el PSOE de Huévar del Aljarafe exigimos que se convoquen los Plenos en horarios accesibles y razonables, que faciliten la asistencia, la transparencia y la participación real. Por todo lo expuesto anteriormente, y porque no son las formas democráticas que se esperan de un ayuntamiento serio y responsable, el Grupo Municipal Socialista va a votar en contra en este punto.

Es evidente que parte de esta deuda es histórica. Nadie lo niega. Pero también es evidente que gobernar no es echarle la culpa al pasado, sino gestionar el presente y planificar el futuro.

Sí, durante años hubo deudas: como todos los pueblos que, con pocos ingresos, sacaron adelante servicios básicos, mantenimiento y nóminas. Pero la pregunta es: ¿qué han hecho ustedes estos años para reducirla?

Porque la realidad es que la deuda no ha desaparecido, solo se ha refinanciado, se ha aplazado y se ha vuelto a refinanciar.

Y mientras tanto, no hay inversión real para reactivar Huévar, ni medidas para aumentar ingresos sin subir impuestos, ni una sola política seria para atraer empresas, comercio o empleo.

La deuda no se paga sola: se paga con más actividad y más futuro. Hemos visto que, del presupuesto:

- *Más del 60% se va en sueldos.*
- *Para inversión nueva dejan solo 41.000 euros. El 1% del presupuesto. ¿Qué pueblo se mejora con 41.000 euros?*



- *No hay una sola línea de transformación real: ni plan de accesibilidad, ni plan de peatonalización, ni plan de cultura, ni plan educativo en las tres sedes escolares, ni apuesta por comercio local.*

Y si de verdad quieren hablar de rigor y responsabilidad, empiecen por presentar un plan claro de reducción de deuda, de activación económica y de inversión productiva.

Mientras tanto, aquí seguiremos fiscalizando, proponiendo y defendiendo a quienes pagan todo esto con sus impuestos: nuestros vecinos y vecinas.

Gobernar no es mirar atrás, es tener la valentía de arreglar lo que otros dejaron y construir lo que aún no existe. Y para eso se necesita algo que aquí hoy falta: futuro.

La deuda la heredamos todos, pero la responsabilidad de transformarla en oportunidades es solamente suya. Si no puede, dígalo claro. Que aquí hay quien sí está dispuesto a hacerlo.

Reciba un cordial saludo,

En Huévar del Aljarafe, a 30 de julio de 2025

ISRAEL ÁLVAREZ BEJARANO

*Concejal del Grupo Municipal Socialista
en el Ayuntamiento de Huévar del Aljarafe*